
新华社北京11月4日电“蟹卡”提
货、民宿预订等消费纠纷多发……中消
协4日公布的今年第三季度全国消协组
织受理投诉情况分析显示，生活及社会
服务类在服务大类投诉中居首位。在具
体服务投诉中，投诉量居前五的分别为
经营性互联网服务、移动电话服务、餐饮
服务、培训服务、住宿服务。

“蟹卡”屡遭消费者诟病

2024 年 8 月，消费者刘女士通过某
大闸蟹有限公司公众号兑换2024年8月
31日到期的1288型号“蟹卡”一张，兑换
时公众号提示不在预约期间，可联系客
服备案延期。消费者联系该公司客服，
回复可免费办理延期一次，具体兑换标
准需9月底确定。9月15日消费者又收
到商家客服回复，以“蟹卡”已过期及市
场行情变动为由，仅给兑换1088型号蟹
一盒，从实际价值来说低于 1288 型号

“蟹卡”，消费者表示不同意，客服回复仅
提供此兑换方案，无协商空间。

中消协有关负责人表示，“蟹卡”等
各类提货卡本质上属于预付卡。由于预
付卡发卡门槛低，且预付资金缺乏有效
监管，相关消费纠纷多发。根据有关规
定，记名卡不得设有效期；不记名卡有效
期不得少于3年。发卡企业或售卡企业
对超过有效期尚有资金余额的不记名卡
应提供激活、换卡等配套服务。所以，即
便预付卡已经过期，经营者也不能因此
随意单方剥夺消费者的权利。

民宿行业规范化程度有待提升

2024 年 9 月，蔡先生通过消协 315
平台投诉上海某信息科技有限公司。蔡
先生为提前做好春节出行规划，于 2024
年 9月 4日提前在该公司 App 订了 2025
年1月28日至2月2日共5晚的民宿，总
费用 1298 元。9 月 19 日消费者突然收
到该平台客服电话，要求消费者取消订
单，平台可以补偿30％费用。消费者查
了该民宿附近同类型的酒店，此时下订
单每晚费用已经是1012元，无法弥补损

失。此后，该平台在未经消费者同意情
况下，强行取消该笔订单且没有赔偿。

根据中消协监测，有的民宿经营者
随意取消订单，临时毁约并高价转租已
预订房源；宣传信息与实际不符，民宿的
实际位置、设施条件、卫生标准与网上发
布的信息相差甚远。中消协有关负责人
表示，民宿在管理和服务等方面存在不
规范现象，相关平台应当加强对民宿经
营主体的入驻审核和日常随机管理，提
升民宿经营者合规水平。

聚合经营平台商户信息不
实问题屡现

2024 年 8 月，丁女士在某地图导航
平台预订了某市 A 酒店，在 A 酒店前台
办理入住时发现平台将预订订单发送至
该市 B 酒店，A 酒店与 B 酒店非同一经
营者。丁女士希望平台退还此笔订单费
用，平台称酒店订单为第三方代理商收
款，需要联系第三方代理商解决。A 酒
店提出并未与某第三方代理商合作，要

求平台删除错误酒店信息，平台拒绝配
合，提出让酒店自行联系第三方代理商。

据中消协监测，近年来出现一些采
用聚合经营模式的平台，整合不同平台
或经营者的信息，向消费者提供多种商
品或服务，其业务范围从最初的网约车
发展到住宿、维修、门票预约等各行业，
商户信息不实等相关问题屡现。

由于平台对商户信息审核不严，消
费者下单时经营者信息与实际提供服务
经营者信息不一致。发生纠纷后，平台
以自身仅为信息服务提供者为由推诿不
承担相应责任。一些聚合平台商户入驻
门槛低，部分票务代理商实际并无代理
权，消费者通过平台购买的景区门票、电
影票到现场后无法使用。

中消协有关负责人表示，聚合经营
平台作为一种新兴的网络经营模式，目
前尚无法律法规对其定性，但对于在其
平台上购买商品或接受服务的消费者来
说，聚合经营平台也属于经营者，应当承
担对消费者权益保护的责任，履行入驻
商户的资质核验义务。
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中消协发布三季度消费投诉热点，生活及社会服务类在服务大类投诉中居首位——

“蟹卡”提货遭诟病 民宿预订“陷阱”多

据新华社美国底特律11月3日电 深
秋时节，行驶在美国中西部“铁锈带”的
高速公路上，耸立在路旁的竞选广告牌
不时掠过。一块广告牌这样写道：“特
朗普 2024！民主党不会为我们做事。”
另一块写道：“投票给卡玛拉·哈里斯，为
了扩大医保；降低药价；工薪家庭减税。”

美国有50个州，逾3.3亿人口，约1.61
亿注册选民。但总统选举结果如何，今年大
概率还是得看7个摇摆州，其中包括“铁锈
带”上的宾夕法尼亚、密歇根和威斯康星。

上述3州都经历了传统制造业的衰
落和工作岗位的流失，白人占人口主体，
移民数量较少，受过大学教育的成年人
比例和中位收入略低于全美水平。据美
媒统计，7个摇摆州中，哈里斯和特朗普
在宾夕法尼亚和密歇根投入的竞选资金
和广告最多，8 月以来到访次数合计超
过30次。但非摇摆州中，有36个州两人
到访次数都是零。

两个月来，哈里斯和特朗普的民调支
持率在全美和所有摇摆州都“前所未有地
接近”。一名底特律媒体人告诉记者，两
人竞选集会组织方式不同，但人气差不

多。他一直在跑选举新闻，眼看选举日即
将来临，仍无法判断谁会赢得密歇根州。

密歇根大学非裔女研究生塞琳娜·
马廷古已提前投票给哈里斯。她说，不
想看到特朗普重返白宫，“我更关注候选
人实际谈论的政策，比如女性生育自由、
通货膨胀以及日常生活成本。我认为这

些是每个美国人都面临的问题”。
马廷古希望，选举日后不要出现街头

闹事。“有点紧张，也有点疲惫……身在摇
摆州，我能感受到周围人的压力。”她说。

在萨吉诺镇参加万斯竞选集会的苏
珊·西姆科克斯说，她“最关心经济和安
全问题”，同样也关注候选人的政策。她

认为，哈里斯“没有新政策”，还开了不少
“空头支票”，例如在全美恢复女性堕胎
权，“她无论如何都无法做到”。

面对弥漫的选战硝烟，西姆科克斯
说：“每个人都很焦虑。”

采访中，两党选民多数都感到美国
变得更加分裂，但谁应负责？观点对
立。奥索认为特朗普及其支持者利用了
美国人对政治建制的不信任，“试图加深
对他人、对与自己不相似人的不信任和
恐惧”；弗兰克斯认为，特朗普“不是造成
美国分裂的因素……媒体扭曲了他所说
和所做的一切”；退休护士布伦达则说，
两党相互攻击，但民主党人更过分，并且
倾向于用族裔、性别和信仰细分人群，

“他们才是分裂美国的人”。
即使同样的关注，只要落入两党政

治极化的现实和信息传播的茧房，似乎
立即变得难以相通。美国有线电视新闻
网援引南加州大学政治学者鲍勃·施勒
姆的话说，“铁锈带”3 州之所以持续成
为关键摇摆州，原因就在于它们囊括了
定义今日美国政治的许多根深蒂固的分
歧，“反映了两极分化”。

从“铁锈带”摇摆州看美国政治极化
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据新华社上海11月4日电 “未来，
在足球的世界，我们需要中国不仅仅成为
一个重要角色，而是发挥领导作用。我个
人期待与中国合作，将中国足球带到世界
顶尖水平。”国际足联主席因凡蒂诺近日
在接受新华社记者专访时，对中国足球寄
予厚望。他说：“我们需要发现人才，培养
人才，让中国在男足、女足、俱乐部、国家
队层面都能参加最高水平比赛。”

中国足球未来能够大放异彩

“中国是世界上一个非常重要的国家，
无论中国做什么，总能做到顶尖。”谈到中国
足球的发展，因凡蒂诺说：“我个人期待与中
国合作，将中国足球带到世界顶尖水平。”

千里之行，始于足下。因凡蒂诺坦
言：“足球的发展没有捷径和秘密，只能
努力做好我们的工作，努力再努力。中
国有大量喜爱足球的人，我们要从年轻
人开始，从人才培养开始，去发现他们，
把他们聚集在一起。”

“我们可以把最好的比赛带到这里，
我们可以派教练，可以派指导员，可以派
裁判、专家，可以制定课程，我们将竭尽
所能帮助中国足球发展。”因凡蒂诺表
示，“我们需要在年轻人身上投资，我们
需要中国在最高水平赛事上发挥关键作
用。我们鼓励中国足协和国际足联加强
合作，建立稳固的关系。中国正在施行
足球进校园以及青年球员培养计划，我
支持这些举措，并且期待与中国足协管

理层进行进一步讨论。”
“足球就是合作。只要有合作、投资以

及奉献精神，我相信中国足球未来能够大
放异彩。我们需要为世界各地的球队创造
机会，展示他们的球员以及品牌形象，帮助
他们继续进步、成长。”因凡蒂诺说。

希望中国球队参加世俱杯

2025年，32支来自世界各地的顶尖
俱乐部球队将在美国争夺世俱杯奖杯，
皇马、曼城、拜仁、切尔西、尤文等欧洲强
队都将参赛。全新升级后的赛事将每四
年举行一次。

因凡蒂诺希望未来来自中国的队伍
也能参加世俱杯，还希望中国承办这一

重要赛事。“中国是各项世界杯赛事潜在
且重要的主办国，无论是未来的男足或
女足世界杯、青年世界杯或俱乐部世界
杯，都可以在中国举行。”

因凡蒂诺表示，国际足联的使命是
让足球真正全球化。“世俱杯向世界各地
的俱乐部敞开大门，展示他们的品牌，帮
助他们的球员、球队变得更好。”

谈及足球赛事的未来，因凡蒂诺表示：
“我们会有更多全球性的比赛。我们希望
世界各地、每个国家（地区）都有机会来参
加足球赛事活动。我们已经做出了一些改
变，增加了世界杯的参赛队伍数量，包括女
子、男子以及青年比赛。从2025年起，国
际足联将每年举办一次U17世界杯，而不
是像过去那样每两年举行一次。”

“中国是各项世界杯赛事潜在主办国”
——专访国际足联主席因凡蒂诺


